



LE SOLIDAIRE

BULLETIN TRIMESTRIEL – Aout-Septembre-octobre 2022

Membres, du Comité de Direction Régionale du Forum IGAD/Société civile,

Organisation dotée d'un statut d'observateur auprès du COMESA depuis novembre 2010

Membre du réseau Euro-méditerranéen de la Solidarité depuis octobre 2011

O.N.G ♦ ORGANISATION FONDEE EN 1992 - 2022 / 30 années au service de la Solidarité

VERS LA CRÉATION D'UN FORUM DE LA SOCIÉTÉ CIVILE ARABE

La participation de l'ONG Bender Djedid au Forum Générations Connect pour soutenir le travail traditionnel, organisé par l'Observatoire National de la Société Civile à Oran (Algérie), du 10 au 15 septembre 2022, dans la cité de la commune arabe

En appui aux démarches et efforts déployés par l'Algérie pour promouvoir l'action arabe commune, et dans le but de permettre à tous les spectres des sociétés civile arabes d'apporter leurs contributions sur les moyens d'aborder les problèmes les plus importants. Cette

rencontre a eu l'occasion pour d'anciens hauts fonctionnaires arabes, chercheurs, universitaires et experts de jeunes de la nouvelle génération, pour exprimer leurs opinions et préoccupations sur les enjeux actuels dans une démarche participatif, afin de consolider les piliers de la solidarité arabe et d'améliorer la communication entre les générations.

A cet égard, les participants ont passé en revue le processus d'action arabe commune, ses défis et ses perspectives.

Ils ont discuté également à des questions prioritaires et importantes au niveau arabe, afin de développer une vision pour soutenir l'action arabe commune, compte tenu de l'évolution structurelle des relations internationales



actuelle, notamment en ce qui concerne la sécurité énergétique, alimentaire et sanitaire et le changement climatique, ainsi sur les grands défis multidimensionnels auxquels le système mondial est confronté.

Les pays arabes au niveau du sommet le 1er novembre 2022 en Algérie, coïncidant avec l'anniversaire 68^{ème} pour le déclenchement de la glorieuse révolution de libération, comme contribution au renforcement de l'action arabe commune, comme un facteur essentiel dans la réalisation des aspirations et des aspirations de la nation arabe en termes de sécurité, de stabilité et de développement durable.

Thèmes majeurs du forum :

La marche de l'action arabe commune, ses enjeux et ses perspectives ; ■

- La réalité et le rôle des composantes de la société arabe face aux défis internationaux actuels et leurs répercussions sur le monde arabe ;
- La société civile comme partenaire efficace et force de suggestion dans la mise en œuvre des objectifs globaux de développement et durable.
- Tous les spectres et groupes de la société, y compris les femmes et les hommes de la nouvelle génération, sont représentés par les participants : associations, hommes d'affaires, artistes, fonctionnaires, penseurs, politiciens et anciens diplomates.

ATELIER NATIONAL DE CONSULTATION POUR L'ELABORATION ET LA MISE EN PLACE D'UN MECANISME NATIONAL DE REFERENCEMENT (MNR) DES VICTIMES DES ABUS ET L'EXPLOITATION

L'ONG Bender Djedid a pris part à l'atelier de mise en place de MNR du 25 au 26 septembre organisé par l'IOM à l'hôtel Kempinski. Cette activité s'inscrit dans le cadre du projet « Protection et soutien des victimes de la traite et d'autre forme d'abus et d'exploitation à Djibouti », financé par le Département d'Etat Américaine et mise en œuvre par IOM.

Cet atelier a pour objectif principal d'adopter les grandes articulations du mécanisme national de référencement, développer les procédures opérationnelles standards pour la protection et l'assistance des victimes de la traite des personnes.



Des présentations théoriques étaient suivies par des discussions, débats ouverts et partages de cas, d'expériences et de bonnes pratiques pour la mise en place de MNR par les 30 participants gouvernementaux, diplomatiques et la société civile.

RENTRÉE SCOLAIRE 2022/2023

Comme à l'accoutumé, l'école maternelle de Bender Djérid a ouvert ses portes.

Ce parcours de trois années en maternelle, marquant le départ d'un cursus scolaire de plusieurs années n'est donc pas à négliger...

Il est important que les parents soient conscients de l'intérêt, de l'ouverture que propose la maternelle.

Certaines familles considèrent l'école maternelle comme une garderie, à nous aussi de leur faire comprendre que cela n'a rien à voir !

Quelques maîtres-mots...

Ce que je suggère de garder en mémoire quand on est parent :

Confiance en votre enfant, confiance en l'enseignant, l'intérêt pour la vie de la classe et de ses apprentissages, attention et dialogue portés au ressenti de votre enfant.



EXPOSITION ARTISANALE

L'ONG Bender Djedid a abrité pour la première fois du 3 au 7 juin 2022 une exposition des produits artisanaux, confectionnés par des femmes issues des associations locales.

C'est dans un état d'esprit de solidarité et d'encouragements que notre ONG a voulu s'inscrire dans l'action de promouvoir les produits locaux et d'encourager les femmes à valoriser leurs innovations sur plusieurs articles fabriqués.

Chaque association disposait d'un stand pour faire valoir ses différents produits aux visiteurs, à noter que depuis quelques années nous observons une émergence de l'artisanat à Djibouti, à vouloir s'imposer sur un marché difficilement à conquérir face à des produits du Kenya, et de la corne de l'Afrique sur le marché djiboutien.

Les artisans Djiboutiens ont nettement améliorés leurs produits qui nécessitent une implication du secteur privé pour les aider à se développer davantage.



ATELIER DE LANCEMENT DU CADRE DE FINANCEMENT NATIONAL INTÉGRÉ

Le Ministère de l'Economie et des Finances a organisé un atelier de Lancement du cadre de financement Intégré le 29 juin 2022, dont l'ONG Bender Djedid a participé.

Il s'agit comme instrument pour aider la République de Djibouti à établir son cadre national de financement intégré, il s'inscrit également dans la cadre de la vision 2035 et ses plans de développement, il vise aussi la réalisation des Objectifs de Développement Durable de l'agenda 2030.

L'INFF est un système de politiques et des structures institutionnelles visant à permettre au gouvernement de la République de Djibouti de mettre une approche globale et gérer le financement des stratégies nationales de développement. Ce nouveau cadre de financement est appelé à remplacer les anciens mécanismes de coordination de l'aide et de dialogue public-privé en vigueur depuis 2014.



PROGRAMME D'APPUI A LA SOCIÉTÉ CIVIL

Fiancé par l'Union Européenne sur le 11eme Fonds Européen de Développement connu sous l'acronyme FED.

Il s'agit d'un programme d'une durée de 3 ans à soutenir la structuration et l'émergence de la société civile de Djibouti, mise en ouvre par un bureau d'assistance technique.

Une cérémonie des signatures ont été organisée au Sheraton Hôtel sous les bannières du ministère de l'intérieur et l'économie et des finances aux trois associations sélectionnées dans le cadre de l'Appel à Proposition lancé par le Ministère de l'Economie et des Finances L'ONG Bender Djedid a été aussi sélectionnée mais dans une ligne de crédit autre que le Pasoc



ASSISTANCE AU RÉFUGIES URBAINS PAR LE SECOURS POPULAIRE FRANÇAIS

La dernière phase du programme d'assistance par le Secours Populaire Français aux réfugiés urbains fragilisés par la Covid-19 a permis d'assister à quelques 50 familles de bénéficier de l'aide alimentaire directe.

L'ONG Bender Djedid et son partenaire le SPF ont été toujours fideles à leurs traditions envers les démunis.

Il s'agit essentiellement des produits alimentaires de première nécessité, composé de : **riz, farine, sucre, huile, tomates, pates, boisson et dattes.**

Les bénévoles de l'ONG Bender Djedid ont effectué un travail professionnel d'identification afin de garantir la transparence à l'endroit des familles.

Maintenir ainsi le cap sur ce projet humain, solidaire, pour lequel vous donnez de votre temps à venir partager le sourire avec les familles.

Le Secours populaire Français est un partenaire qui repose sur des valeurs humaines, les véritables valeurs ne s'achètent pas, elles se gagnent.

C'est pourquoi à travers notre colonne, nous voudrions remercier le Secours Populaire Français qui vient constamment en appui pour appuyer la solidarité internationale pour s'entraider, rechercher et trouver des solutions parfois innovantes en gardant cette volonté farouche de servir les plus démunies dans le cadre de l'assemblée générale du SPF.



Distribution des carcasses de moutons à 400 foyers nécessiteux

Comme chaque année à l'occasion de la Fête Al Adahi, l'ONG Bender Djedid procède à la distribution des carcasses de moutons à l'endroit des familles démunies de la capitale.

Ce fut un total de ... moutons qui fut ainsi reparti en quart de viandes par famille. On compte à 400 ménages de la capitale les bénéficiaires de cette mesure caritative. Cette opération de sacrifice s'est déroulée au siège de l'ONG conformément aux principes de l'Islam. L'opération a réussi grâce à la générosité des donateurs et partenaires de Bender Djedid.



Hommage à Moustapha Mohamed SAID

C'est avec une immense tristesse et beaucoup d'émotion que nous avons appris le regret de vous **annoncer le décès** de **MOUSTAPHA MOHAMED SAID**, qui nous a quittés le 05 septembre 2022 à Djibouti.

Membre de l'ONG Bender Djedid depuis 30/08/1994, 28 années au service de la solidarité nationale.

Le décès d'un membre avec qui nous avons partagé des moments importants de notre vie Associative, sa contribution à nos côtés pour lequel nous avons une pensée particulière.

Nous nous souviendrons toujours de sa gentillesse, de son humanité, de la force de ses engagements et de son courage, qui resteront graver dans la mémoire de notre Organisation.

Au non de l'ONG Bender Djedid, nous adressons nos condoléances les plus sincères et exprimons toute notre sympathie à sa Famille.

Que le Tout Puissant l'accueille dans son Paradis éternel, et que son âme repose en paix ! Ina lillah wa inna illaihou rajioune.

Adieu l'ami, que Dieu te récompense pour tes actes, C'était un jour bien triste ce 05 septembre 2022.

